



# Activités Francophones



Février 2015

Commençons par un grand Merci! à Eric et à Anne Bataille.

Rappelons que c'est Eric qui a fondé l'Alliance Française, dont il a été le premier Président!

Il s'est retiré à St Albans. Je lui envoyais chaque mois Activités Francophones, qu'il multipliait pour l'Alliance, aidé par Anne, sa femme.

Eric a malheureusement connu de très sérieux problèmes de santé...

Nous devons de très grands remerciements à Eric et Anne Bataille.

Je vous signale que les membres des Boulangers, mon groupe de conversation à Middlebury, sont les premiers à recevoir Activités Francophones, tapées chaque mois par Hildgund.

Jusqu'à présent, malgré le froid et la neige, les Boulangers se retrouvent au petit café sur Merchant's Row.

Quand il fait vraiment froid, notre café se remplit! Trouver une table demande de la patience, mais nous y arrivons, et parfois avec l'aide des habitués du café...Merci!

La Grippe de cet hiver ne m'a pas oublié...! J'ai manqué deux de nos réunions...

Mais je savais que nous pouvions compter sur Hildgund, toujours la première arrivée, pour bien recevoir les Boulangers!

Denise a terminé son semestre de remplacement à la Middlebury H.S., mais elle a réussi à emmener une bonne vingtaine d'élèves pour une aventure à Montréal, avant la neige!

Une annonce du ESI College de Project Independence de Middlebury: Le professeur Charles Nunley, de Middlebury College, propose un cours de français qui combinera des textes courts, des films et des discussions. 6 Mardis de 1:30h à 3:00h, à partir du 10 février (\$ 80 + les livres..).

L'Alliance Française de Burlington et St Michael's College ont commencé, en janvier, à St Michael's, un groupe de discussion sur des romans français contemporains.

Le déjeuner de l'Alliance continue le 2e samedi du mois.

Pour recevoir ce Calendrier et cette Boîte aux Lettres envoyez 2 enveloppes timbrées avec votre adresse sur elles à Simon Barenbaum, P.O. 307, East Middlebury, VT 05740

## Boîte aux Lettres

### Dans notre région

L'hiver a chassé nos deux Jeannes vers la Floride et notre première Marthe vers son mari! Plus tard la Turquie!!!

Nicola, elle, est partie vagabonder, loin de la neige.

### Québec

Le Démantèlement, le film de Sébastien Pilote, avec Gabriel Arcand, qui joue magistralement un fermier, qui sacrifiera tout pour ses filles, qui vivent à Montréal, a obtenu un succès triomphal à Paris, au Festival Trophées francophones du Cinéma.

Gabriel Arcand se distingue aussi au théâtre. Sur la scène du Théâtre Prospero, à Montréal, il joue un juge dans la pièce contemporaine Avant la Retraite de Thomas Bernhard, un critique féroce de l'Autriche, après la deuxième guerre...

Dans cette pièce, le juge et ses deux soeurs, célèbrent comme chaque année et en costumes de fêtes, l'anniversaire de naissance du chef nazi Heinrich Himmler...

### France

Au cinéma, le metteur en scène Tony Gatlief nous propose une nouvelle aventure, dans le monde des gitans, avec ses rites, ses moeurs et surtout sa musique!

Son film, Geronimo, nous présente une adolescente d'origine turque qui est sur le point d'être mariée de force, selon les rites de sa communauté. Elle décide de fuir avec le gitan qu'elle aime...

Les deux familles, gardiennes de leurs traditions, sont furieuses...

C'est une éducatrice qui va aider le jeune couple. c'est elle qui est surnommée Geronimo! Tony Gatlief a trouvé une merveilleuse actrice pour interpréter ce rôle très beau et très complexe...

### Pays Francophones

Le magazine Jeune Afrique honore l'acteur d'origine algérienne Fellag. Arrivé en France, il y a 20 ans, il jouait, de ville en ville, ses spectacles sur la vie en Algérie pour des publics venus d'Afrique du Nord.

Quelques Français sont venus, puis revenus, avec des amis...

Fellag a été invité à jouer dans plusieurs films. Nous vous recommandons le film québécois M. Lazhar, dans lequel il joue un réfugié algérien, qui va s'occuper d'une classe d'enfants québécois, en crise...

Les deux enfants de Fellag se sentent à la fois Français et Algériens.